

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **Signature d'un Mémoire d'Entente sur le Partenariat Stratégique Global entre le Maroc et la Banque japonaise de coopération internationale (JBIC)**

#### **Pour un renforcement des liens dans les domaines de l'infrastructure et de l'environnement**

La Banque japonaise de coopération internationale (JBIC) dont le président directeur général est Monsieur Hiroshi WATANABE<sup>1</sup>, a signé un Mémoire d'Entente (MOU) sur le Partenariat Stratégique Global avec le Gouvernement du Royaume du Maroc le mardi 8 mars 2011 à Rabat.

Dans ce Mémoire d'Entente, les deux parties ont confirmé leur coopération mutuelle pour le renforcement des relations économiques entre le Maroc et le Japon. Plus précisément, les deux parties ont convenu d'échanger les informations et les points de vue d'une manière continue en ce qui concerne un éventuel soutien financier par la JBIC pour de nouveaux projets au Maroc dans lequel les deux pays peuvent coopérer ainsi que pour des opportunités d'investissement possibles dans des secteurs tels que l'infrastructure, l'énergie, l'énergie renouvelable (notamment l'énergie solaire) et l'environnement.

Il est attendu que des échanges plus étroits d'informations et de points de vue entre la JBIC et le Gouvernement marocain basés sur ce mémorandum renforceront le soutien de la JBIC pour la participation des entreprises japonaises dans les secteurs ci-dessus mentionnés, et permettront ainsi d'approfondir les relations économiques entre les deux pays.

Au cours de la quatrième Conférence internationale de Tokyo sur le Développement africain (TICAD IV) qui s'est tenue en mai 2008, le Gouvernement japonais s'est engagé à octroyer 2,5 milliards de dollars américains pour le soutien financier en Afrique à travers la JBIC au cours des cinq suivantes années avec l'objectif de doubler les investissements japonais privés en Afrique. Dans le cadre de son soutien financier pour l'Afrique, la JBIC a créé le Mécanisme JBIC pour l'investissement en Afrique (*Facility for African Investment FAI*) en avril 2009 et se consacre activement à cet objectif<sup>2</sup>. La JBIC continuera à contribuer à la création d'opportunités d'affaires pour les entreprises japonaises dans les pays africains.

---

<sup>1</sup> JBIC est la branche internationale de la Japan Finance Corporation (JFC ; Gouverneur : Shosaku YASUI)

<sup>2</sup> Voir l'information sur la page web du 2 juillet 2009 pour le bilan de l'appui de la JBIC pour l'Afrique. (<http://www.jbic.go.jp/en/about/news/2009/0702-01/index.html>)